

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES	
Provincias: 3 meses, plus, 3,50	
Extranjeros: 3 meses, plus, 3,50	
6 meses, plus, 6,50	
12 meses, plus, 12,50	



Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5



EL NIÑO

Andrés Antonio Bravo Gil

Ha subido al cielo

EL DÍA 20 DE NOVIEMBRE DE 1904 A LAS SIETE DE SU MAÑANA
A LOS CUATRO AÑOS DE EDAD

Sus afligidos padres Don Emiliano Bravo y Doña Adelaida Gil; hermanos Francisco y Julio; su abuela Doña Ana Chauvín; tíos, primos y demás parientes,

Participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan se dignen asistir á la Misa de Gloria, mañana 22, á las diez, en la iglesia parroquial de San Martín, por cuyo señalado favor les vivirán altamente agradecidos.

El duelo se despide en la Iglesia.

PAZ DIFÍCIL

Según los telegramas de varios corresponsales extranjeros, parece ser que la intervención de algunas grandes potencias á fin de buscar una solución al problema bélico planteado en el Extremo Oriente, es una comedia tan felizmente representada como aquella otra que tuvo lugar cuando Inglaterra y las Repúblicas sud-africanas estaban en lucha, ó cuando España se veía atropellada por la fuerza y el poderío de los Estados Unidos.

Francia é Inglaterra han cambiado de impresiones. Delcassé, el ministro de relaciones extranjeras de la vecina República, es el que más se distingue en buscar una solución, y consultado el Kaiser, manifiesta que él sólo intervendrá con la base imposible de que las cosas queden como

antes de la guerra; es decir, se muestra partidario de una paz, que vendría á ser un armisticio más ó menos largo.

Camino del Pacífico la escuadra del Báltico, no pueden los rusos renunciar á los que juzgan próximos éxitos, y Japón por su parte, que ha hecho sacrificios realmente heroicos, no es posible que acepte la paz en condiciones igualitarias, pues si ha ido á la pelea es para algo, que si en realidad no ha logrado todavía, no puede negarse que por ahora no lleva la peor parte en el terrible litigio.

Asustadas las potencias ante la anticivilizadora carnicería de que es teatro Port-Arthur y sus inmediaciones, se concertan para celebrar otra conferencia en El Haya, que será tan infructuosa como la pasada, cuyos resultados los estamos viendo en la

actual guerra, cuyos hechos de armas recuerdan los tiempos helénicos, y las grandes epopeyas de la Historia, dándose el tristísimo caso de que todavía hay seducidos señores que ponen sus entusiasmos á contribución de lo que se juzga lucha de razas.

¡Lucha de razas en el Siglo XXI!

Nosotros recordando tiempos de cruentas guerras medioevales, abominamos de la barbarie del pasado, y sin embargo el escándalo bélico del presente hace buenas hasta las contiendas que se pierden en las penumbras de la Prehistoria.

Y mientras las naciones están armadas hasta los dientes, mientras se fomenta en todos los países la política de la expansión territorial, inspira risa ver á esas mismas potencias empeñadas en terminar el conflicto ruso-japonés.

El único que ve la cuestión en la realidad, es el emperador de Alemania, que quiere intervenir con la base de un imposible.

LA RIQUEZA

Estadística de 1904

El total de la riqueza imponible rústica y pecuaria que ha servido de base para el repartimiento de los cupos de la contribución del año próximo, es el siguiente:

Riqueza rústica, 548.324.348 pesetas.

Riqueza pecuaria, 61.007.941.
En las anteriores cifras no están incluidas las provincias concertadas con el Estado, ó sean las de Navarra, Vizcaya, Álava y Guipúzcoa.

Las que mayores cantidades satisfacen por las dos clases de riqueza de que nos ocupamos, son la de Valencia 34.883.739 pesetas, y Sevilla 26.915.156.

Santander es la que menos paga, 5.313.892.

Madrid figura con 14.333'42 pesetas.

Con motivo de la condonación de contribuciones, á causa de los estragos producidos por las tormentas y las plagas filoxéricas, se registra en 1904 una baja de pesetas 1.479.474 en la riqueza rústica.

La riqueza urbana imponible se

eleva á 234.234.044 pesetas; figurando por este concepto en primer término Madrid, con 55.031.432 pesetas; en segundo Sevilla, con 14.122.070, y en último Soria, con 154.071 pesetas.

Resumen:

Riqueza rústica y pecuaria, pesetas 609.332.289.

Riqueza urbana, 234.234.044.

Total riqueza imponible, pesetas 843.566.333.

EL DOCTOR USTARIZ

Los esfuerzos de los hombres son impotentes para conseguir desaparición en el orden del trabajo la jerarquía natural que en él estableció la Providencia divina. Podrá una mejor educación extirpar los prejuicios aun hoy existentes respecto á algunas profesiones y oficios, poco estimados en el concepto público; pero no logrará jamás que todas las manifestaciones de la actividad humana—y ya se entiende que solo á las lícitas me refiero—goeen de la misma consideración. Solo violentando y torciendo la naturaleza del hombre, llegariase á tal resultado; lo cual vale tanto como decir que alcanzar ésta, es de todo punto imposible.

¿Quién puede negar que el ejercicio de ciertas profesiones, cuando se realiza con la pureza de intención y el racional desinterés que parecen serle obligados, atrae sobre los que las ejercen, prestigios y respetos que en vano se buscarán en otros? Ridícula insensatez fuera creer ó aparentar creer que esos respetos y prestigios obedecen á preocupaciones más ó menos arraigadas, pero de todas suertes transitorias. No, fúndase en algo inherente á nuestra naturaleza racional, y si de preocupaciones se las califica, preciso será convenir en que son altas y hermosas preocupaciones.

Tal ocurre con la noble ocupación del médico. Si éste, á la ciencia necesaria para desempeñar con fruto su trabajo, une aquellas prendas de corazón y carácter que tanto atractivo dan á sus tareas; si al paso que alivia los padecimientos del cuerpo, sabe proporcionar á los espíritus acongojados tranquilidad y consuelos, sin duda que ninguna profesión—aparte de la que la lleva por derecho propio—merecerá con más justicia el nombre de sacerdocio.

Así lo desempeña el Dr. Ustariz, cuya muerte llena hoy la ciencia española. La veneración y respeto con que á porfía han tejido en torno de

su cadáver espléndida corona, amigos y compañeros, no son más que el debido tributo á una vida de trabajo, abnegación y espíritu caritativo. En Ustariz se honra aun más que al buen amigo, al médico infatigable, al hombre de corazón bueno.

Ensalcen los peritos su ciencia. Celebren, quienes puedan hacerlo en la medida y forma que los subidísimos merecimientos del finado requieran, la magnífica epopeya trazada por éste en una vida que casi por completo consagró á defender la de sus semejantes contra los ataques de la enfermedad, es decir, de la muerte y á formar, con inolvidables lecciones, aguerridos combatientes que le siguiesen en el camino que, con tanta gloria para la patria, recorrió infatigable, Ustariz, hasta caer en el sepulcro... Ya fúnebre velo cubre para siempre aquella vista acostumbrada á penetrar en los más recónditos senos del organismo, y ante el cual, como vencidos por el poder magnético del sabio clínico, las más insidiosas dolencias apresurábanse á revelar un secreto ¿Quién no conoce y admira alguno de esos innumerables casos en que D. José, cuántas veces contra el parecer de eminentes doctores, pronunciaba un diagnóstico que los hechos encargábase luego de confirmar? Y en breves días venció aquella tantas veces vencida por él. La muerte, que no olvida ni perdona, sentóse á la cabecera de su formidable enemigo, creyendo tal vez quebrantar con su presencia el ánimo del sabio; pero con el poderoso entendimiento de Ustariz vivían fraternalmente unidas la Ciencia y la Fe, y por eso, cuando comprendió que en aquella suprema batalla sucumbiría el cuerpo, levantó el corazón á Dios, acatando con piadosa resignación la voluntad del Altísimo.

Pudo la eterna destructora de la vida, doblegar la carne; pero fué impotente contra el espíritu, fortalecido con los auxilios de la gracia. En lugar del sabio, á quien tantas veces había visto disputándole y arrebatándole sus presas, se encontró con el cristiano que la contemplaba con tranquilos ojos, porque sabía que tras de ella esperaba, con los brazos abiertos, aquél que, muriendo, venció para siempre á la muerte.

¡Que en esos brazos viva ya con la vida de los santos el alma del Doctor Ustariz! El que á la continua se sirvió de la Ciencia como medio de ejercer la caridad, habrá encontrado sin duda recompensa á sus buenas accio-

FOLLETÓN DEL "DIARIO DE AVISOS," (166)

LA HIJA DEL ASESINO

Por J. M.

—¿Cómo?

—Me ha hecho la confidencia de su proyecto y á fé mía que no le he desaprobado, al contrario.

—¿Qué proyecto es ese?

—El de partir de París en el primer tren de la mañana.

—¡Partir!...—repitió Lucía con profunda tristeza,—¡quiere partir!...

—Es decir, querida,—replicó el capataz,—pero ahora yo os respondo que ya no quedará.

—¿No pensaba,—repuso Santiago Lambert, que este viaje se parecía mucho á una huida?

—Si, lo había pensado al contrario, y por eso me había puesto en la confidencia, á fin que pudiese hablar y justificarle si alguna mala lengua le acusase.

—¿Sabiais á dónde pensaba ir el señor Andrés?

—¡Ya lo creo!... á su país natal, á la Breña, á la ciudad de Brest.

—¿Qué iba á hacer tan lejos?

—Parece que tiene la ciudad de Brest una honrada y digna madre. Esta anciana posee allí una finca que le vale de sesenta á ochenta mil francos, se le dió un pariente vuestro, el Sr. Felipe Verdier, de quien habeis heredado estos almacenes y de quien ella era sobrina lejana, lo que hace que el joven tenga algún parentesco con vos.

Las tinieblas reinaban en el patio y la luz incierta de la linterna las disipaba con trabajo; sin esto se hubiera podido ver palidecer y temblar á Santiago Lambert.

La noticia que le daban de repente debía parecerle extraña y sorprendente en efecto.

El verdadero, el legítimo propietario de la sucesión de Felipe Verdier era Andrés de Villers, y la inocente víctima de la espoliación había sido en la mañana de aquel día ultrajada, sospechosa, despedida por el ladrón de la herencia.

—¡El, él era!—pensó Santiago Lambert estremeciéndose,—vivía á mi lado, y yo no sabía nada. ¡Qué aventura tan extraña! La casualidad, después de todo, le protege, puesto que su casamiento con Lucía le devolverá algún día la fortuna que parecía completamente perdida para él.

Estas reflexiones atravesaron por la imaginación de Santiago Lambert en mucho menos tiempo que hemos tardado en escribirlas. Apresurémonos á añadir que su emoción pasó completamente desapercibida.

—Os digo todo esto,—continuó Pedro Landry,—porque no puede perjudicar en lo más mínimo al Sr. de Villers; bien al contrario, se toma uno mucho más interés por alguno, ¿no es verdad? cuando se sabe que ese alguno os toca más de cerca que un extraño, y se encuentra ser, aunque algo lejano, de la misma familia que vos. ¿No sois de mi mismo modo de pensar, Sr. Verdier?

El ex-capitán había tenido tiempo de reponerse por completo. Respondió sin la menor vacilación:

—Sin duda.

—¿Cuál era la intención del señor de Villers al ir á ver á su madre á Brest?

La intención del joven más honrado del mundo. Se consideraba responsable, á causa de sus funciones de cajero y de su salida desgraciada de la noche última, del dinero que os habían robado.

—¿Qué locura!

Quería contárselo todo á su anciana madre; suplicarla que hipotecase su finca mientras se encontrase una buena ocasión para venderla y traer os ese pobre dinero como á cuenta sobre los setenta mil francos robados. Al ver á su anciana madre sacrificarse por él su modesto bienestar, y reducirse á la miseria, vos hubieseis bien comprendido que él no podía ser un ladrón, al menos así lo esperaba.

—Lo que quería hacer es propio de un alma noble y delicada,—murmuró Santiago Lambert.—¡Está bien! ¡muy bien! Apruebo y admiro la honradez hasta en sus exageraciones.

Lucía vertía lágrimas abundantes, lágrima-

nes. Con la confianza que la Religión inspira, creemos que así como el nombre del insigne maestro figura entre los de los mas eminentes cultivadores de la ciencia médica, también se halla inscripto en el libro de aquellos que entre resplandecientes destellos de inmortal gloria, viven triunfantes en las alturas del Empireo!

VENTURA RIVERA.
Médico.

Madriguera 16 Noviembre 1904.

ACTUALIDADES

Una mujer soldado.

Desde el principio de la campaña ruso-japonesa figura en el ejército ruso y en calidad de soldado voluntario, una mujer á quien en filas se conoce con el nombre masculino de Miguel Nicolaiewich.

Esta heroína, pues según dicen su valor raya en heroísmo, acaba de ser gravemente herida en los últimos combates que han tenido lugar en Cha-ho y trasladada al hospital de Mukden.

Uno de los corresponsales del «Neva», periódico ilustrado de San Petersburgo, publica una extensa relación de la entrevista que tuvo con ella en Mukden. Y dice así:

«Al detenerme en la estación de Mukden entré en el restaurant á tomar una taza de té. Cerca de la puerta se hallaba sentado un oficial de artillería, en compañía de un simple soldado. Este llamó desde luego mi atención, primero porque los soldados no frecuentan los restaurants de primera clase, y después porque su voz infantil y su exterior no parecían las de un verdadero soldado. Había oído decir que una mujer servía en nuestro ejército, como soldado de caballería, y me pregunté si sería ella.

Después que aquel extraño soldado se levantó y salió contoneándose, me acerqué al oficial, á quien yo conocía, y le pregunté quien era el extraño personaje que acababa de separarse de él.

—Es Miguel Nicolaiewich Smolko—me respondió.

—¿Pero si es una mujer!

—Puesto que usted lo ha conocido, —repuso— no quiero contradecirle; pero ella trata de ocultar su sexo.

—¿Cree usted que volverá?

—Sí; ha ido á buscar sus papeles, que están en poder de su plantón.

—¿Quiere usted presentarme á él?

—Con mucho gusto.

Me senté esperando, cerca de una mesa ocupada por un grupo de oficiales, con objeto de saber si la mujer soldado lograba realmente guardar su incógnita entre tanto y tanto militar. Así, pues, pregunté á muchos oficiales que yo había encontrado quien era el soldado que acababa de salir.

—Probablemente algún ordenanza—me respondieron.

—¿Tiene voz de flautín...

—Entonces será algún muchacho.

En aquel momento entró el soldado, en compañía de su plantón. Después de cruzar algunas palabras con el oficial de artillería, se dirigió á mí.

—¿Usted de Cuba verán?—me dijo.

—Quería ser presentado á usted. Mi amigo Krasnoff (corresponsal del «Inválido Ruso» me ha hablado de usted.

—¡Ah, sí! Entonces ya sabe usted quien soy...

Nos separamos del grupo de oficiales.

—¿De modo que usted trata de ocultar su personalidad?—la pregunté.

—Sí, y creo conseguirlo, por más de que para ello tenga que apelar á varios recursos, entre ellos, el de llevar unas botas enormes que me obligan á andar como si fuera un oso. Por fortuna, estoy poco tiempo en los vivacs, tomando parte casi siempre en la descubierta.

He aquí ahora lo que supe respecto á Miguel Nicolaiewich, cuyo verdadero nombre es Elena Smolko, tanto por ella misma como por otros conductos.

Nacida en Vladivostok, hija de comerciantes, vivió desde su infancia en el almacén de su padre, en Nikolik-Oussou-

ri. Uno de los dependientes le enseñó el idioma chino. Su nodriza era natural de la Mandchuria; de modo que también le fué muy fácil familiarizarse con ese idioma.

Tenía una hermana y ningún hermano varón, y por disposición natural ó bien por otra causa, sus gustos fueron siempre los de un muchacho; así es que á la edad de ocho años montaba á caballo admirablemente y manejaba el fusil con igual perfección. A los dieciocho años entró al servicio del estado mayor del cuerpo de guardias de la frontera, en calidad de intérprete.

Durante la campaña de China se alistó en una de las ambulancias; pero su conocimiento de los idiomas, y sobre todo, su naturaleza activa, le hicieron tomar otra ocupación más accidentada.

Cuando estalló la guerra actual se alistó como intérprete en la *soinia* de los cosacos que mandaba el jefe de escuadrón Vechniakoff, destinándola á los reconocimientos entre Liao-Yang y Kuandian-sian. Inmediatamente fué presentada al general Rennenkampf, que la inscribió en su división de cosacos como voluntario sin sueldo. Desde entonces vistió el uniforme de los cosacos y con ellos tomó parte en infinitos combates.

Un día en que en compañía del príncipe Karageorgewich y de algunos cosacos efectuaba un reconocimiento, perdió de vista á sus compañeros y se extravió por el bosque. No pudieron encontrarla hasta el día siguiente, siendo entonces conducida por los suyos al campamento del general Rennenkampf.

Elena Smolko es un jinete consumado é incansable. De un tirón puede hacer una etapa de noventa *verstas*, y maneja el sable con la misma habilidad y perfección que el fusil.

Desempeña su servicio con la mayor exactitud, y su presencia en el ejército ruso es de gran utilidad, tanto por el conocimiento de los idiomas chino y mandchur, como por su intrepidez, muy rara en las mujeres.

Hoy sirve en el cuerpo de ejército del Este, que hasta su muerte fué mandado por el malogrado general conde de Keller, y ahora lo es por el general Ivanoff.

Fuó destinada allí por recomendación especial del general Kuropatkin.

Aunque la herida que tiene es gravísima, los médicos abrigan la esperanza de salvarla.

Tribunales.

Audiencia provincial.

Hoy se han visto en esta Audiencia los juicios de las causas instruidas por los juzgados del Espinar y Navalmanzano contra los vecinos de Segovia y Cuéllar, Luis Carbacho y José Alvarez Otero, respectivamente, acusados de hurto el primero y de lesiones el otro.

Señalamientos para mañana

Vista de la causa instruida por el juzgado de esta capital contra el vecino de Navalmanzano, Rufo Gómez Arrizas, acusado de hurto.

Defenderá al procesado el letrado Sr. Romero.

CONFERENCIAS DOMINICALES

Interesante en sumo grado fué el desarrollo que dió al tema *La fiebre tifoidea en Segovia*, el reputado médico don Casimiro Lozano en la conferencia de ayer.

Dando inequívocas pruebas de los estudios que tiene hechos acerca de aquella enfermedad y de su carácter endémico en esta población; sin tecnicismo; huyendo del terreno médico para concretarse solamente á los campos de la higiene y de la profilaxis, definió elementalmente los caracteres de infección y contagio que distingue al tífus, pintando el cuadro que pueden presentar los atacados desde el simple trastorno gástrico, sin fiebre apreciable, hasta el alarmante y grave estado comatoso, terminando con los de-

talles propios de la enfermedad respecto á duración, gastos y peligro de ser contagiada á parientes y amigos.

Combatió enérgicamente las preocupaciones que existen en contra del tratamiento hidroterápico en todas sus variedades, defendiendo la conveniencia de administrar al enfermo agua alcoholizada (ron ó cognac) y leche (hasta 3 litros en 24 horas); airear la habitación, y mucha limpieza en la cama, mudando con frecuencia todas las ropas.

Dirigió un ruego y aconsejó para que no menudeen las visitas á los enfermos tifoideos, pues además de coartar el que el enfermo efectúe determinados actos con libertad, se expone el visitante á respirar un aire viciado lleno del microorganismo productor del tífus.

Describió este microbio, llamado *alga de Heber*, en su vida vegetativa y cómo sus excretas producen la infección que no es otra cosa que lo que vulgarmente se dice envenenamiento de la sangre, declarándose partidario de la diuresis y sudación como medio de aminorar el tóxico con auxilio de ingerir líquidos por todas las vías posibles.

Estudió después los vehículos por los que, aquella *alga*, penetra en el organismo humano para deducir que, en Segovia, ni es el agua ni los alimentos y si tan sólo el aire y el contagio.

Extiéndese en consideraciones acerca del consumo del agua en Segovia y la alimentación de los habitantes tanto en la ciudad como en los barrios, y para concluir su tema atribuyendo al Clamores el origen del tífus y de su carácter endémico en esta población.

Recogidos los datos, según constan en el Registro civil, de las defunciones ocasionadas por el tífus, desde 1.º de Enero de 1900 hasta el 15 del mes corriente, y señalados los domicilios de los fallecidos, el Sr. Lozano se valió de un plano estadístico en el que por tonalidades de color aparecían las zonas más castigadas y el tanto por ciento á que estas resultaban.

Como ta la representación gráfica, á la vista demostraban con claridad meridiana, manchas negruzcas de San Millán y Santa Eulalia como máximo de mortalidad y las limpias y puras de San Marcos y parte alta de la ciudad (desde San Miguel al Seminario), en que ninguna defunción ocurriera motivada por su fiebre tifoidea.

Todos quedaron convencidos, mirando aquel plano, que los barrios atravesados por el Clamores—desde el antiguo puente del Cañamón hasta Sancti Spiritus—eran los que dan mayor contingente de defunción por tífus pues mientras que San Lorenzo, el Salvador y el Mercado resultan con un 4 por 100, las Canongias y Alcázar con un 16 por 100, aparecen San Millán con 34 por 100 y Santa Eulalia con 38 por 100, en oposición á San Marcos y parte alta de la ciudad en que no presentan casos de tífus en el lapso de tiempo (casi cinco años) á que se contrae el plano.

Las consecuencias en contra del Clamores fueron fácilmente deducidas por el señor Lozano.

El Mercado, cerca del Clamores, presenta poca mortalidad por llevar el arroyo por aquel sitio sus aguas puras, mas al llegar á la Dehesa, comienza á recibir los detritus, y organismos en descomposición residuos del lavado y de las alcantarillas, aumentando este cúmulo de inmundicias á medida que va atravesando los populosos barrios de Santa Eulalia y San Millán.

Citó, en corroboración de sus afirma-

ciones, varios casos de los por él asistidos, deduciendo que fueron adquiridos por las emanaciones del Clamores, favorecidas en verano por el poco caudal y el calor, y atribuyendo los casos de curaciones, á no oponerse las familias á la balneación y haberse cumplido los preceptos que la higiene aconseja.

Para terminar la conferencia, y como remedio al mal expuesta, aludió á proyectos del Dr. D. Félix Gila, quien, en conversaciones particulares, ha manifestado que podrían mejorar las condiciones de salubridad de San Millán y Santa Eulalia, desviando el Clamores, haciéndole tomar la dirección del Valle de Tejadilla por el cerro de la Horca ó, si este proyecto resultase muy costoso, enunciar todo el actual cauce del Clamores para que no forme encharcamientos, y en forma que no sea posible utilizar sus aguas para el lavado de ropas.

Terminó el Sr. Lozano manifestando que si de su conferencia resultaran algún día medidas sanitarias que dieran á la fiebre tifoidea el carácter de epidemia en vez del endémico que hoy presenta sentiría la interior satisfacción del deber cumplido.

A la terminación fué muy aplaudido por la gran concurrencia y felicitado por los numerosos amigos que habían acudido para escuchar sus autorizadas palabras.

MALLAZO DE UN CADÁVER

Próximo al caserío denominado Acedos, jurisdicción de Muñopedro, ha sido hallado el cadáver de un hombre llamado Vicente del Río (a) «Potente», de 67 años de edad, vecino de Vega de Santa María (Avila), y sirviente del arrendatario de dicho caserío, D. José Bermejo Mayoral.

Se cree que la muerte ha sido casual, pues como el Vicente tuviera costumbre de pasar algunos ratos en el mencionado pueblo y se retirara en ocasiones ya bien entrada la noche, es lo probable que la última en que acaeció el suceso, al ir á saltar un muro de dos metros por estar cerrada la puerta del pajar donde descansaba, debido á su falta de agilidad cayera, dándose contra unas piedras y ocasionándose por consecuencia del golpe, la fractura del parietal y temporal derechos, sobreviniéndole la muerte.

Así parece han explicado el hecho, los médicos que han reconocido el cadáver.

El muerto era hombre de buenos antecedentes, y muy apreciado en Muñopedro.

CARTA DE DESPEDIDA

A los Sres. D. Vicente Fernández Berzal y D. José Rodao.

Muy queridos míos: A ustedes, con quienes me han unido estrechos y constantes vínculos de amistad, dirijo esta carta para que sean intérpretes de mis sentimientos de gratitud y cariño, al dejar esta población donde encontré tan leal y hospitalaria acogida, y en la cual me he creado tantos y tan entrañables afectos.

Si algo soy y seré, creo firmemente que después de mis padres y maestros, se lo debo todo al cuerpo de Artillería. ¿Por qué lo abandono? Una serie de circunstancias largas de enumerar me han obligado á aceptar la dirección de la música de ingenieros; más que ninguna otra razón, el arte que profeso. Por más que voy

hacia Villavieja, todavía puedo trabajar una porción de años, y deseo ser útil para mi patria y para el divino arte.

De todas las clases sociales de esta ciudad me despido muy reconocido, y sino lo puedo hacer personalmente lo hago por conducto de ustedes. ¡Segovia! ¡Segovia tiene para mí recuerdos impreciosos... como que lo que más amo en este mundo es mi hijo; es un segoviano!

No echo en olvido á los músicos que han estado bajo mi dirección, á los que contribuyeron con su honrado trabajo á poner el pabellón como lo pusieron en Segovia, Pamplona, Bilbao y Marsella. A todos ellos les ruego tengan á bien dispensarme si alguna vez he sido injusto con ellos.

A la prensa de esta ciudad, desde el veterano Vicente Rubio, hasta el joven Zárraga, les estoy altamente agradecido por lo mucho que han favorecido siempre á la música de mi dirección, y á mí en particular.

Por lo muchísimo que hizo en mi obsequio, y por ser él el fundador de la música de la Academia de Artillería, el entusiasta artillero D. Eusebio Sanz y Trigueros, aunque ausente, no por eso le olvido, y le recuerdo como á uno de mis mejores protectores en ésta mi despedida del Cuerpo, donde he servido con placer y con orgullo.

Ya saben mis buenos amigos que aquí y en mi nuevo destino, me tienen y tendrán incondicionalmente, como afectísimo amigo que les desea mucha salud y prosperidades.

ILDEFONSO URIZAR.

Segovia 20 Noviembre 1904.

Nosotros reiteramos al señor Urizar el sentimiento que nos produce su ausencia; correspondemos á los sentimientos de afecto en que está inspirada su carta, y le adelantamos la seguridad de que aquí deja muchos amigos que le desean, como nosotros, en su nuevo destino, toda clase de felicidades.

Lecciones semanales de ampliación escolar

En la Escuela graduada de niños explicó el Dr. D. Félix Gila, el sábado último, la primera lección de un curso abreviado de ciencias naturales.

Solamente hemos de decir en honor del conferenciante, que supo descender hasta los pequeños, dándole noción clara de la naturaleza, la materia y el movimiento y sus transformaciones en sonido, calor, luz, electricidad y magnetismo.

Objetivamente dió á conocer cómo se verifica la combustión en los cuerpos y las regiones que deben distinguirse en la llama.

Los aplausos nutridos de los chiquitines demostraron al sabio catedrático el gusto con que un auditorio infantil aprende cuando se le habla en el lenguaje que los niños pueden comprender.

El sábado próximo explicará don Tirso Unturbe una lección práctica sobre fotografía.

CÁMARA DE COMERCIO

Como anunciamos en nuestro número del sábado, ayer celebró sesión la Junta Directiva, tratando de varios asuntos de interés, entre ellos que una comisión visite al señor alcalde para manifestar su adhesión al documento enviado por la Sociedad Económica de Amigos del País, y

LOS DRAMAS DE LA ESPADA

POR

XAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE

La Reina de los ladrones

LXVIII

La punta de la oreja

Así transcurrieron dos horas, que parecieron muy largas á Raoul, apesar de los laudables esfuerzos del exento por distraerle y entretenerle con una conversación de la cual llevaba él todo el peso, porque verdaderamente aquella conversación no fué más que un interminable monólogo, interrumpido de vez en cuando por algún que otro monosílabo de Raoul.

Al cabo de aquel tiempo, el hujier que había introducido á Raoul la primera vez en el despacho del Regente, vino á participarle que su alteza real lo llamaba.

Raoul encontró á Felipe do Orleans de pie y en su eterna actitud; es decir, con el codo apoyado en el mármol blanco de la chimenea.

Las replegadas hojas del biombo no podían ya ocultar á nadie, y era, pues, evidente que los dos hombres se encontraban solos en el despacho.

Felipe clavó en Mr. de la Tremblay su mirada, llena, cuando quería de una verdadera majestad real.

Después de algunos minutos de silencio le dijo:

—Debeis estar sumamente sorprendido, caballero, de veros en mi presencia, en vez de encontraros tras de los muros de la Bastilla.

El Regente hizo una pausa, que parecía esperar una respuesta.

Raoul, pues, respondió.

—No tengo derecho á sorprenderme, y vuestra alteza real es muy dueño de retrasar ó adelantar la hora del castigo que merezco, y del cual no espero de ningún modo sustraerme.

Felipe Orleans repuso:

—No os defendeis, y haceis bien.

«Es el medio mejor de obtener una indulgencia de la cual no seriais digno de otro modo.»

A eso Raoul no tenia nada que responder.

Se contentó con inclinarse profundamente, comentando entre sí la palabra indulgencia, que el Regente acababa de pronunciar, y preguntándose si los pronósticos del exento se confirmarían, por un feliz desenlace, que estaba muy lejos de esperar.

—Señor de la Tremblay—prosiguió Felipe,—hace dos horas os habeis hecho más culpable de lo que sois en realidad... Vuestra única falta consiste en haber abusado de nuestra confianza. En cuanto al crimen de bigamia, no lo habeis comentado.

—¿Cómo, monseñor!—exclamó Raoul, olvidándose por completo de la etiqueta—¿vos sabéis?

—Sí, la verdad—interrumpió el Regente.

—¿Pero cómo?

—El marqués de Thianges, interrogado

por mí, me lo ha revelado todo. Ha prestado su concurso para un matrimonio de comedia. Juana de Chambard no ha sido nunca vuestra mujer.

—Monseñor...—balbuceó Raoul.

—Silencio, caballero—dijo el Regente.—Dejadme hablar y escuchadme. Desde el momento en que no sois culpable más que en la parte que se refiere á mi sólo; desde el momento en que no tengo que hacerme el vengador de la ley audazmente violada, vuelvo á ser el único árbitro de vuestro destino. Soy el único que puedo castigar ó perdonar. He pesado vuestras acciones en una justa balanza: he examinado vuestras faltas y no solamente vuestras faltas, si no los motivos que os han hecho cometerlas, y en todas ellas he encontrado circunstancias atenuantes.

El Regente hizo una pausa.

Raoul escuchaba, sin comprender, y se creía juguete de una extraña pesadilla.

¿No era, en efecto, la cosa más extravagante, la más inverosímil, y en cierto modo hasta la más imposible, el ver á Felipe de

NOTICIAS

El general Ordóñez y el Regimiento de Sitio

Anoche llegó a esta población el General Ordóñez acompañado de un ayudante y dos ordenanzas de caballería, con cuatro caballos, hospedándose en el Hotel Europeo.

Los ejercicios de fuego que va a presenciar, son las Escuelas prácticas anuales del Regimiento de Sitio, el cual ha roto el fuego en el día de hoy a las doce de la mañana, continuando en los días sucesivos y verificando el tiro, con baterías de 12 de 15 centímetros de cañones Morteros y Obuses de este calibre, cuyas piezas se emplazarán diariamente en la batería que al efecto ha construido, dicho Regimiento a los mil cuatrocientos metros de la línea de tiro del Campo, donde tiene emplazadas las baterías la Academia de Artillería, situándose los blancos en las estribaciones del cerro Matabueyes.

El general Ordóñez ha visitado esta mañana la población, habiéndole cumplimentando en su domicilio, el Alcalde de la Capital, una Comisión de la Cámara de Comercio y varios jefes del cuerpo de Artillería.

El DIARIO DE AVISOS, en nombre del pueblo de Segovia envía al ilustre general Ordóñez, un cortés y afectuoso saludo de bienvenida.

El sábado por la noche falleció en una sala de distinguidos del Hospital de la Misericordia, víctima de una larga y penosa dolencia, don Carlos Muñoz Vargas, hijo del general del mismo apellido.

Descanse en paz el finado, y reciban su atribulada esposa y familia toda, el más sentido pésame.

Subasta

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la primera subasta del arriendo de consumos del pueblo de Otero de Herreros, se anuncia por segunda vez para el día 27 del corriente a las once de su mañana, bajo el tipo de 2.193 pesetas.

Denuncia rural

Han sido denunciadas seis reses de ganado vacuno, propiedad del vecino de Maello (Ávila) Rafael Rodríguez, por haberlas hallado abandonadas y apacentando, en el sitio denominado «El Codonal» propiedad de los vecinos de la villa de Labajos, Nemesio García, Pedro Peláez y Mariano Esteyez.

Hoy será quemada una cerda por no reunir condiciones para el consumo.

Una salvajada

En la noche del sábado apareció destrozada la columna que sostiene el letreiro del paseo del Conde de Sepúlveda, habiendo sido arrojado en una finca próxima.

Se desconoce a los autores de la salvajada.

Hoy ha llegado a Segovia el Sr. D. Mateo Silvela, gobernador civil de la provincia.

El Sr. Silvela ha venido en compañía del Marqués de Cañada Honda, en cuyo automóvil han hecho el viaje.

Terminada la licencia que le fué concedida, el Sr. Silvela se encargará nuevamente del mando de la provincia.

Ha cesado en el cargo de coadjutor de Alcazarén, el ilustrado y virtuoso sacerdote D. Pablo de Pablos, cuya ausencia ha sido muy sentida entre aquel vecindario.

Mañana, a las cuatro y media de la tarde se cantará una salve en el Santuario de la Virgen de la Fuencisla, a expensas de una familia devota.

Según nuestras noticias, la plaza de Director de la banda de música de la Academia de Artillería, vacante por el traslado del señor Urizar, se proveerá por rigurosa oposición.

Entre los que aspiran a ella se encuentran el inspirado compositor y maestro pamplonés, don Regino Ariz y Cia, primer premio del Conservatorio de Madrid, y laureado director de la banda municipal de Irún.

Ha sido destinado a esta jefatura de Obras públicas, el ingeniero de caminos D. José María Mena, que prestaba sus servicios en la provincia de Ciudad Real.

Casino Militar

En los elegantes salones del Casino Militar se reunieron en las últimas horas de ayer tarde, muchas familias de la buena sociedad segoviana, entregándose el elemento joven a los placeres del baile, y deslizándose muy gratamente algunas horas entre los atractivos de aquella brillante reunión.

Escándalo

Ayer a las seis de la tarde, tres jóvenes que se encontraban en el café de San

Francisco promovieron un escándalo, rompiendo una luna del establecimiento, fueron conducidos a la inspección, y se ha pasado el tanto de culpa a los Tribunales.

Nuestro querido amigo, el conocido banquero D. Emiliano Bravo, pasa en estos momentos por la terrible desgracia de haber perdido para siempre a su hijo Andrés Antonio, encantador niño que ayer subió al cielo a los cuatro años de edad.

A nuestro amigo el señor Bravo, a su atribulada esposa y demás familia, enviamos nuestro pésame por la irreparable desgracia que hoy les aflige.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el *Elizir Estomacal de Saiz de Carlos*, porque abre el apetito, tonifica, ayuda a las digestiones y quita el dolor.

Sociedad Económica

Mañana a las seis y media de la tarde, se reúne en junta general la Sociedad Económica Segoviana de amigos del País para tratar asuntos de interés, algunos relacionados con la última Exposición provincial.

Bailes

Ayer tarde se vieron muy concurridos, los bailes de sociedad de «La Unión Mercantil» y la «Góndola azul.»

Esta mañana ha visitado al Alcalde, la junta directiva de la Cámara de Comercio, compuesta de los señores D. Pedro Romero Gilsanz, D. Ventura Vargas, don Claudio Moreno, D. Francisco M. Marcos, D. Mariano Guerra y D. Timoteo Villoslada, con objeto de interesarle en las gestiones que vienen realizándose para la solución favorable de algunos asuntos importantes para Segovia.

También ha visitado al Sr. Entero una comisión del gremio de vinateros, para tratar de la ley del descanso dominical.

Cura el estómago é intestinos el *Elizir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

Un beodo

Simón Ruiz, de 16 años, pasó la tarde de ayer en compañía de otros muchachos en un ventorrillo de las afueras, donde parece bebió más de lo regular.

Al regresar a la ciudad su estado era tan lastimoso, que hubo necesidad de avisar a la Casa de socorro para que enviara una camilla en la que fué conducido a este centro benéfico.

Una vez allí, se le suministró el amoníaco que le volvió a su normal estado.

Ha sido nombrado maestro en propiedad, de la escuela pública incompleta mixta de La Salceda, D. Manuel Pérez Cerezo.

Nuestros lectores que padezcan de LA GARGANTA, TOS Y CATARROS, usen las PASTILLAS CRESPO. Dan buenos resultados y sólo cuestan SEIS REALES en las farmacias.

Las calles de Segovia

El sábado por la noche se produjo un percance en la calle de la Trinidad, que milagrosamente no tuvo graves consecuencias.

Cruzaba por la mitad de dicha calle en su trayecto más angosto, una berlina ocupada por la esposa de D. Anselmo Carretero y dos señoritas de su familia, cuando al mismo tiempo desembocó en la citada calle un omnibus, que venía por la de Rivas Orozco.

Se empeñó en pasar el conductor del omnibus, a pesar de las indicaciones que se le hicieron para que retrocediera, como podía muy bien hacerlo, y sucedió lo que era de esperar; que los coches se atascaron, y el omnibus se llevó por delante una portezuela de la berlina, causando en ésta grandes destrozos.

No hubo que lamentar alguna desgracia, porque las señoras que ocupaban la berlina, tuvieron el buen acuerdo de apearse antes del carruaje.

Para evitar percances como este y prevenir lamentables accidentes, conviene que un agente de policía vigile la calle de la Trinidad, sobre todo en las horas de llegada y salida de trenes, para mantener libre la circulación de carruajes por aquella calle, y garantizar hasta donde sea posible la seguridad del tránsito público.

MERCADOS

Árvalo 19

En el mercado de hoy entraron 300 fanegas de trigo, que se cedieron a 51 reales, con tendencia sostenida.

El tiempo es bueno.

El Corresponsal.

Medina del Campo 19

La entrada en este mercado ha sido de 100 fanegas de trigo, cedidas a 50'50 reales las 94 libras.

La tendencia es sostenida.

El Corresponsal.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 21, 5 tarde

Congreso

Morayta hace preguntas sobre la causa que haya motivado el que los restos de Ríos Rosas no se hayan trasladado aún a la Basílica de Atocha.

El señor Romero Robledo dice que mañana mismo irá él acompañado del arquitecto de la Basílica, señor Arbós, a elegir sitio donde hacer el panteón que ha de guardar las cenizas del ilustre orador Ríos Rosas.

Don Eugenio Silvela ocúpase del procesamiento de diputados y senadores y el Presidente le contesta manifestando que está dispuesto a hacer cumplir los artículos del Reglamento.

Después de algunas preguntas del Sr. Azcárate, éntrase en la orden del día.

Senado

En el Senado hay poca animación, no ocurriendo, hasta ahora, nada interesante.

No ha dimitido

Hablando con los periodistas el Sr. Sánchez Guerra, dijo que no era cierto que el gobernador civil de Barcelona hubiera presentado la dimisión de su cargo.

Medidas necesarias

El señor Maura ha dicho hoy que el Gobierno estaba resuelto a tomar serias medidas de represión del anarquismo.

Por otra parte, la opinión reclama con urgencia leyes que garanticen la seguridad de los ciudadanos contra los bárbaros atentados de los anarquistas.

De Barcelona

El gobernador civil ha denunciado al fiscal el periódico anarquista «Espartaco» por un artículo que publica y que se titula «Oídme, soldados».

Se ha verificado el entierro de otra de las víctimas del último atentado.

En la fúnebre comitiva iban las autoridades y muchas personas de significación.

En el cementerio se pronuncian discursos.

—Ayer han menudeado las multas, siendo mayor de mil el número de las impuestas.

—Se han encontrado en las calles numerosos fajos de folletos anarquistas.

Horrible Incendio

En uno de los barrios más populosos de Nueva York, un voraz incendio ha destruido muchas casas originando numerosas víctimas.

Hasta ahora van extraídos 12 cadáveres.

Los heridos son numerosísimos y las pérdidas materiales de gran consideración.

Rusos y japoneses

Dicen de San Petersburgo que el general Kuroki tiene el propósito de envolver el ala derecha del ejército ruso.

También aseguran que en estos momentos se está librando una gran batalla.

—De Port-Said telegrafían dando cuenta del aprovisionamiento de los buques rusos de la escuadra del Báltico.

Dicho aprovisionamiento se hace con gran actividad y sin entorpecimiento alguno.

Niégrese que haya agentes japoneses que vigilen las operaciones y que traten de crear dificultades.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 77'45
Amortizable al 5 por 100... 97'30
Acciones del Banco..... 479'00
Acciones de Tabacos..... 416'50

CAMBIOS

Paris a la vista..... 36'20
Londres a la vista..... 84'21

EL CORRESPONSAL

CONSULTA

diaria, con especialidad para enfermedades de pecho y de los niños.

Isabel la Católica, 11, 2.º

POR VENIR

Agrimensores, Contadores, Sobrestantes de Obras públicas, Interventores de ferrocarriles, Procuradores, Secretarios de Juzgado y Ayuntamiento, Tenedores de libros, etc., estudios y carreras que pueden obtenerse sin separarse de su domicilio para estudiar. Para más detalles dirigirse al Director de la Escuela Politécnica de Barcelona.

Administración Patrimonial del Real Sitio de San Ildefonso.

Venta de maderas elaboradas.

El día 29 del presente mes de Noviembre, y hora de las once de su mañana, se celebrará en las oficinas de esta Administración Patrimonial, la oportuna subasta para la venta en pública licitación de trece lotes de maderas elaboradas procedentes de los Reales Pinares de Balsain, que los componen 46.305 piezas en total de diversas clases y marcos ordinarios; cuyos lotes se encuentran colocados en los patios del Real Taller de Aserrio de la Pradera de Navalhorno.

El correspondiente pliego de condiciones se halla de manifiesto en las referidas oficinas para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicho acto.

San Ildefonso 16 de Noviembre de 1904.—El Administrador, Baldomero Cabrera.

Consulta médica especial

en Segovia solamente el día 3 de Diciembre en el hotel «Burgalesa»

HERNIAS (Quebra-dur-s)

Se reducen y contienen siempre sin que salgan más aunque tosa ó haga movimientos la persona. Curan radicalmente en todos los casos posibles con nuestros aparatos modernos.

DESVIACIONES

DE HUESOS, (ESPALDAS), TORCEDURAS DE PIERNAS Y PIES

Se corrigen con los modernos ENDEBEZADORES mecánico-reguladores graduables que aplica el Médico Especialista Director

d-1

Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Prado, 22,

(Antes Preciados, 34 y 36.)

DE NUEVE MAÑANA A OCHO NOCHE

Se advierte al público que esta consulta no tiene nada que ver con otras que se anuncian en Segovia dadas por ortopédicos ó sus dependientes, pero no por médicos.

Nuestro anuncio dice: «Consulta médica especial», demostrando ser médico quien la dá.

Cortés a D. Tomás Serna, Gabinete Mecanoterápico, Prado, 22.—MADRID.

además exponer la necesidad de que por todos los medios posibles se trabaje para que pueda ser instalado en Segovia el Colegio de Huérfanos de Artilleros, pues según entender de esta Cámara, ninguna población tiene los méritos que ésta para con el Cuerpo de Artillería, teniendo además en cuenta que algunos de los señores que forman la comisión que ha de dictaminar, son muy afectos a Segovia, y hablan de hacer cuanto estuviera de su parte por conseguirlo, creyendo que el mejor medio es nombrar comisiones de todas las Corporaciones con el propósito de ir a Madrid, visitar a nuestros representantes en Cortes y personas de prestigio para que todos unidos exponer al Gobierno la situación de este pueblo, que de continuar así, dentro de poco desaparecerán la mitad de comerciantes é industriales, por lo reducido que ha de quedar el número de habitantes que los sostienen.

Al mismo tiempo exponer al Sr. Alcalde que de no ser ciertas las noticias que estos días publican los periódicos, respecto a las atribuciones del Sr. Alcalde para interpretar la ley del descanso dominical en las poblaciones que por costumbre se vinieran celebrando éste, pues siendo conocidos de todos los perjuicios que se irrogan tanto al Municipio como a los industriales; y teniendo en cuenta en lo que respecta al gremio de taberneros, que en Madrid están todo el día las tabernas abiertas, es deber nuestro poner en claro la situación.

También se acordó solicitar del señor Ingeniero Jefe del Estado encargado de la línea de los ferrocarriles del Norte el aumento del muelle de pequeña velocidad por ser insuficiente el que hoy existe, teniendo que estar a la intemperie la mitad de las mercancías, con grave daño para el comercio.

El Secretario manifestó a la Junta que habiendo algunos asuntos a resolver de carácter jurídico-económico sería conveniente nombrar un asesor de la Cámara recayendo el nombramiento a favor del joven abogado Sr. Cáceres, que se había ofrecido a desempeñar el cargo gratuitamente.

Se leyó una carta en la que don Ricardo Carrasco solicita la plaza de Agente de reclamaciones y averías en las mercancías trasportadas por el ferrocarril, acordándose pase a la comisión para su estudio.

En el Seminario

Según estaba anunciado, ayer, a las seis de la tarde, dió comienzo la velada teatral y literaria con que el insigne Seminario de esta Diócesis quiso celebrar la preconización a la Silla Episcopal de Orense de su Rector el Ilmo. Sr. Dr. don Enstaquío Hundain y Esteban.

A la entrada de este Centro docente habíase colocado una bonita inscripción alusiva al acto que se realizaba. Desde el vestíbulo hasta el sitio donde se halla instalado el teatro, lucía una iluminación con farolillos a la veneciana.

A las seis penetró en el local el Ilustrísimo Obispo preconizado en compañía de las autoridades y claustro de profesores, recibiendo la multitud que allí había, con una prolongada y nutridísima salva de aplausos.

Dió comienzo la reunión con un correcto discurso que el Seminarista, señor Llorente, leyó desde el escenario, saludando y dando razón del acto que empezaba. Seguidamente se representó el precioso drama, titulado «El solitario de Yuste» que los aficionados artistas interpretaron con gusto en los dos actos de que consta.

Después se presentó la chistosísima zarzuela en un acto y arreglada felizmente y con mucho acierto para hombres intitulada «Música clásica», que hizo las delicias de la concurrencia pues los seminaristas que la interpretaron, supieron darle su verdadero colorido.

Por fin un diálogo muy hermoso, muy bien pensado y muy bien dicho por dos colegiales casi niños, que constituye una acertadísima loa de la disciplina interior de aquel ilustre establecimiento de enseñanza. Con una sentida poesía de despedida al Sr. Rector y que en nombre del teólogo de cuarto año D. Evaristo Fernández, autor, leyó el de tercero D. Luis Martín Moreno, púsose fin a tan agradable reunión.

En los intermedios se recitaron discursos y poesías.

Allí vimos al Gobernador Civil interino, señor Alonso; al Eclesiástico, señor Cardenoso; al señor Lotero, en representación del Alcalde y Ayuntamiento y a otra infinidad de personas, clérigos y seculares, que no queremos numerar por necesitar de mucho espacio y por temor de incurrir en omisiones que lamentaríamos.

A esta prueba de consideración y afecto que Segovia rinde al preclaro Obispo de Orense, unimos también nuestro nuevo y sincero parabién.

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona...

SRES. ROLDOS Y COMP., Rambla del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP., Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid...

SE RECIBEN ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

NO CABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacao's que emplea esta casa para la elaboracion de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licorés, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparacion especial del dueño del establecimiento.

GRAN TINTORERÍA

"FABRIL LANERA,, Rentería (Guipúzcoa)

única en su clase, por estar montada con todos los adelantos más modernos y por emplear tintes perfeccionados, inalterables en todos los colores.

Se limpian en seco toda clase de trajes, sin alterar los colores ni deformar las prendas; cortinas, tapetes, alfombras, puntillas, mantillas de encaje y guipures, y se limpian y tñen todas las telas y prendas de vestir, ya sean de peluche, seda, lana, algodón; sombreros de paja y fieltro, etc., á precios ventajosísimos.

Se tñe de negro incomparable para lutos, se rizan plumas y se limpian guantes sin que conserven olor.

Esta tintorería tiene sucursales en toda España, siendo el representante en SEGOVIA el SEÑOR FERNÁNDEZ (Plaza del Corpus, 5), quien tiene á la disposición del público catálogo de precios y más de quinientos colores como muestrario.

MATIAS LOPEZ

MAURID ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito Central: MONTERA, 25

Sociedad Anónima Cros

BARCELONA.-PRINCESA, 21

FÁBRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPÓSITOS

en los principales Centros agrícolas de España.

Pidanse precios y noticias mercantiles

Delgado en Madrid:

Don Mariano Matesanz

Santa Catalina, 12, entre-suelo

TELEFONO 975

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicacion de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista de agricultura «Los Abonos Químicos», y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á Don Juan Gavilán

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid,

ZORRILLA, 4, principal.

LEÑAS

Se venden las de fresno en Guijosalbas.

Del pliego de condiciones enterará el infrascrito Administrador del mismo, en su residencia de Valdeprados.

Ama de cría

Viuda, sin familia, desea para casa de los padres.

Cuesta de la Zorra, 6, Segovia, darán razón.

RECIBOS DE LA LOTERIA

En la librería del DIARIO DE AVISOS, se venden sueltos y en talonarios de 25 y 50 hojas.

LEÑA PARA ESTUFO

Se vende leña de encina, sin serrar, á 60 céntimos arropa.

Plaza del Salvador, 7, Segovia.



Solución Benedicto glicero-fosfato de cal con Creosotal.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones grippales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 66. En Cuellar: Farmacia de vinda de Lozano. En Sangarcía: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. F. de Droguería General.

Vino de Peptona y Malta fosfatado

DE LLOVET

PODEROSO TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Eficacísimo en la debilidad general, inapetencia, anemia, raquitismo, enfermedades del sistema nervioso, digestiones lentas ó difíciles, convalecencias, etc.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia Llovet, Escuderos 4, Segovia

La Protectora Ibérica

SOCIEDAD DE CRÉDITO Y SEGUROS DE GANADOS

MUTUO-BENÉFICA, Á PRIMA FIJA

Capital de garantía: 1.500.000 pesetas.

Dirección: Jacometrezo, 43, Madrid.

OPERACIONES

- 1.ª Sección.—Seguro de ganado que no baje de tres años ni pase de dieciocho. 2.ª Sección.—Seguro de ganados menores de tres años y mayores de dieciocho. 3.ª Sección.—Suministro de medicamentos y asistencia. 4.ª Sección.—Compraventa de ganado de todas clases. 5.ª Sección.—Préstamos sobre ganado asegurado. 6.ª Sección.—Indemnización diaria por enfermedad ó accidente.

Las primas son las más bajas que existen en Sociedades de este género.

Asegura la muerte natural por vejez ó enfermedades, la producida por inundaciones, rayo, caídas, choque, explosiones, etc.

Paga la inutilización y el robo.

Para detalles y tarifas diríjase al agente de esta localidad, don Mariano Adrados, Buitrago, 11, 2.º, ó al profesor veterinario don Mariano Tomé, y en San Ildefonso, D. Ambrosio María Martos.

SANATORIO QUIRÚRGICO DEL DR. MADRAZO SANTANDER



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállese este centro colocado á la cabeza de los demás de su índole.

En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los tipos siguientes: Primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas diarias, independientemente de la operación.

Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantizan los resultados cada día más brillantes, que en él se obtienen.

NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente.

Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

Todo pago se verificará, precisamente, en la Administración del Sanatorio.

NUEVAS MAQUINAS TRICOTOSAS

para componer y fabricar medias y calcetines sin costura y todos

los demás artículos de punto propios para familias obreras, asilos, talleres y fábricas. Sencillas, prácticas y productivas. Se remiten con un libro para las instrucciones. Pedir Catálogo á la casa «Agusti», Calle de Girona, 120, Barcelona, fundada en 1888.



Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recotan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico, cura al 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante es digerida sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. He de decirlo seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.